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平 成２８年９月 号橿原商工ニュース 

－かしはら商工ニュース5月－ 橿原商工会議所

橿原商工会議所からのごあんない／経営セーフティ共済／
6月 日商簿記検定 3級受験対策講座 全6回

労務情報「改正後の高年齢者雇用安定助成金」
税務情報「消費税軽減税率導入による影響」

平成28年度 各種検定試験日程表

商工会議所 LOBO 早期景気観測

プレミアム商品券取扱店大募集予告／宮崎と橿原の観光と物産展
会頭杯親善ゴルフコンペ

橿原市建設関連部課と橿原商工会議所建設業部会・橿原市建設協会合同による意見交換会
観光ルート作成会議／古代大和飛鳥観光ルート調査／橿原神宮清掃奉仕
地域連携会議親睦スポーツ大会／3月定例会
雇用保険料率変更案内／ハローワークからのお知らせ

平成28年度 橿原商工会議所 部会事業～部会長あいさつ～

平成27年度 経営発達支援事業 第三者事業評価委員会開催

中小企業相談所 通信／協会けんぽのおしらせ

会員さんクローズアップ Vol.228 ふくもと畳店
Vol.227 スーパー英語塾　I Will

建設業部会と橿原市建設業協会が合同で
建設関連要望書を提出！
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　平成 28 年 8 月 8 日
（月）、橿原商工会議所 4
階会議室において「第
130 回常議員会」を開
催しました。役員２６名、
監事１名、オブザーバー
２名の出席のもと、御来
賓に橿原市 産業振興課 
北野哲也課長をお迎えし、森本俊一会頭の挨拶の後、提出された議
案について審議されすべて異議なく承認されました。議案について
は、以下の通りです。

【議案】
第１号議案　第１四半期（５月・６月）及び
　　　　　　第２四半期（７月）の事業報告について
第２号議案　新規加入（５月～７月）及び脱退（５月～７月）の承認について
第３号議案　第２四半期（８月・９月）及び
　　　　　　第３四半期（１０月）の事業計画（案）について
第４号議案　第１０期 議員・役員の改選について
第５号議案　その他について

第130回 常議員会を開催

森下市長と建設業部会正副部会長、橿原市建設業協会正副会長 松木市議会議長、竹田市議会副議長と建設業部会正副部会長、橿原市建設業協会正副会長

　当所建設業部会（部会長：嵜山 雅由）と橿原市建設業協会（会長：松田 充玄）は平成２８年７月２８日（木）、橿
原市長　森下豊氏、橿原市議会議長　松木雅德氏を表敬訪問、建設関連事業の円滑なる推進に向けて建設業関連要望
書を提出しました。
　要望書の内容は以下の通りです。

【要望内容】
１．受注機会の確保を図るため、入札件数の平準化並びに一定期間における一業者あたりの落札上限回数の設定をし
　　ていただける「取り抜け方式」の導入について引き続きご検討をお願いします。
１．地元の建設業者育成のために、市内業者（下請けを含む）へ優先的に発注をしていただけるようご検討をお願い
　　します。また、若い担い手育成支援のために、若手配置技術者を設置することで工事成績評定が加点される取り
　　組みのご検討をお願いします。
１．公共工事の発注において、工事関連書類の簡素化並びに重大事故防止等を踏まえ、法令遵守の観点から発注時に
　　おける下請事業者の社会保険や労災保険等の加入について指導徹底していだけるようお願いします。

　平成２７年度第２回空き店舗対策事業委
員会（委員長：森脇 信之）が、７月１４日

（木）に開催されました。空き店舗対策事業
は、橿原市のにぎわいを創出し、活性化を
図ることを目的として、橿原市内の空き店
舗を活用し出店する事業者を支援する事業
です。具体的には、店舗の家賃の一部及び
改装・改築費の一部を補助します。今回は、
創業者と新店舗展開を予定する２事業所が
審査対象となり、合格されました。

空き店舗対策事業委員会

常議員会の様子
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KASHIHARA C.C.I 橿原商工会議所のページ

女性会だより

新沢千塚ふれあいの里の商談様子

尾田会長の挨拶の様子

藤巻百貨店との商談様子

佐藤講師　講演の様子

ビジネスマッチなら　かしはらビジネス商談会
地元橿原の産直所（新沢千塚ふれあいの里）と首都圏
販路拡大第2弾（藤巻百貨店）の個別商談会開催！

橿原商工会議所・奈良県商工会連合会連携事業「ビジネスマッチなら　かしはらビジネス商談会」7 月・8 月の個別商
談会を実施しました。

7 月 26 日（火）は、地元橿原市の川西町に今年４月オープンした新沢千塚ふれあいの里のバイヤーを招聘し、橿原
商工会議所にて５事業所の商談を実施しました。

８月２日（火）・３日（水）は、東京の藤巻百貨店のバイヤーを招聘し、橿原商工会議所にて１１事業所の商談を実施し
ました。

橿原商工会議所・大和高田商工会議所女性会  合同講演会を開催
「素敵な表情で商売繁盛　フェイスストレッチング」

橿原商工会議所女性会（会長　尾田博子）は平成２８年７月２６日（火）午後２時より大和信用金庫八木支店　第一会
議室において大和高田商工会議所女性会（会長　森本敏子）と若手後継者等育成事業　合同講演会を開催いたしました。

講師にフェイスストレッチングインストラクターの佐藤利絵氏をお招きし、お客様に対し、好感度の高い笑顔のためには
表情筋を鍛えることが重要であるため、表情筋の目的別エクササイズを、講師を手本にして各自手鏡を見ながら行いまし
た。フェイスストレッチングは、日頃使わない表情筋が鍛えられ、血行もよくなり、笑顔だけでなく、肩こりや美容にも効
果があるので、継続して行うことを勧められていました。

最後に、佐藤氏自身が師から送られた言葉として「人は見た目ではないといわれるが、ビジネスにおいては見た目も
大事である。」との言葉で締めくくられました。



セミナー（消費税軽減税率窓口相談等事業）
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KASHIHARA C.C.I 橿原商工会議所のページ

氏　名　福田敦之
事業所　( 株) 昌栄
住　所　橿原市西新堂町101 番地
ご入会ありがとうございました。

　橿原商工会議所青年部は、熊本地震の被災者募金を行い、￥２６,４３３－の募金が集まりました。この募金は、奈良県
商工会議所青年部連合会を通じ、九州ブロック商工会議所青年部連合会へ渡される予定です。

　橿原商工会議所青年部は、様々な活動を通じて、異業
種の仲間達との人脈を広げ、お互いに教え学びあい、青
年経済人としての資質を磨き、地域企業の繁栄と橿原の
発展を目指す「若き起業家集団」です。

８月  ３日（水）　会員拡大室委員会（室長：田中 康博）
８月  ５日（金）　役員会（会長：福本 雅宣）
８月１９日（金）   イルミネーション企画委員会（委員長：藤原 雅和）
８月２３日（火）～２５日（木）　愛宕祭り（委員長：奥野 嘉和）

新入会員ご紹介

熊本地震被災者支援募金

橿原商工会議所青年部会員　随時募集中！！

青年部活動報告

　平成２８年７月２７日（水）・８月３日（水）に「労働・社会保険基礎講座」を
開催しました。１７名の方が参加され、特定社会保険労務士の森川康治氏を講
師に２日間を通して労働保険・社会保険制度の基礎知識を始め、実際に従業員
の入社・退職の際の手続に必要な書類の書き方などを演習しながらの講習と
なりました。労働保険・社会保険は人を雇い入れる上で重要な手続きであり、
参加者から「離職票の記入の仕方が参考になった」との意見をいただき、有意
義なセミナーとなりました。

　橿原商工会議所青年部（橿原YEG）は8 月5 日（金）
橿原商工会議所４F 会議室にて毎月開催の役員会を行い
ました。役員会は福本会長の挨拶から始まり、先月行われ
たどろんこバレーボール大会への出店協力の報告やこれ
から行われる事業についての計画が話し合われました。
　また橿原YEG の新しいホームページサイトを作成し、
次年度の25 周年事業や4 年後の近畿ブロック大会に向
けて橿原YEG の活動をもっと発信し、多くの人に橿原
YEG を知ってもらう仕組みづくりをしていかなければな
らないという事を話し合いました。

青年部だより　役員会写真

青年部役員会 報告
青年部だより

　平成28 年8 月23 日( 火) ～25 日( 木) に晩成小
学校で行われた愛宕祭りに橿原商工会議所青年部が
出店という形で協力しました。
　雨が危ぶまれる3 日間でしたが、結果として雨は降
らず無事お祭りが開催され、多くの人で賑わいました。
　青年部ではフランクフルト・飲み物販売のほかに、ア
トラクションコーナーとして、千本引きを実施し子ども
達と大いに盛り上がりました。

愛宕祭写真

愛宕祭り 報告

会員条件
＊橿原市周辺で事業を営んでいる経営者、又は従業員
＊満20 歳以上45 歳未満の方
お問い合わせ
橿原商工会議所青年部　事務局（℡0744-28-4400）まで。

労働・社会保険実務基礎講座の開催

セミナーの様子



「かしはら元気‼わくわく‼ ! プレミアム商品券」の申込を行った結果、申込冊数が発行枚数を越え抽選を実施すること
になりました。８月５日（金）に奈良県警察より橿原市へ出向の警察官立ち会いのもと橿原市より２名、橿原商工会議所
より１名の代表者による抽選を行い、応募総数 17168 通（記載間違い等抽選対象外ハガキを含む）のうち抽選対象と
なる応募ハガキの中から厳正なる抽選を行いました。

4

KASHIHARA C.C.I 橿原商工会議所のページ

「かしはら元気！！!わくわく！！!プレミアム商品券」応募ハガキの抽選を行いました。
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会員さん この店、この人、この会社

創業から現在までのあらまし
　平成 27 年 1 月に以前勤めていた事業所オーナーより事業承継しま
した。従業員からオーナーとなり今は経営も行いながら、お客様接客
をしております。
事業内容について
　当店では美容室内に幼児の遊ぶスペースを設け、小さなお子様連れ
の方にも気軽に入ってもらえるアットホームな美容室です。小さな子供
から年配の方まで、女性だけでなく男性のお客様もご来店いただいて
おります。当店ではカットの正確性に絶対の自信を持っており、お客様
がご納得頂けるまで細かくヘアースタイル作りにこだわり、「La heal
に髪を切りに行ってよかった！楽しかった！」とお客様にとって楽しい時間
を過ごしてもらえるように心がけています。
サービス・技術などの特徴
　当店では、生後 4ヵ月よりお子様のカットを受け付けています。また、
カット・パーマの他にも頭皮のデトックスＳＰＡは自慢のメニューであり、
頭皮の疲れ、汚れが気になる方にお薦めしています。
今後の展望
　これまで以上にご来店いただけるお客様に La heal に行って楽しい
と言っていただけるようにお店作りをしていきたいです。また、将来的
にはこれまでの経験を活かして新しい店舗を増やしたいです。

創業から現在までのあらまし
　先代が明日香村で柳谷モータースを創業。昭和 50 年に橿原市白橿町

（当時は見瀬町）へ 2 号店として出店。平成 10 年に事業を承継し平成
23 年 3 月に法人を設立しました。
　またツーリングクラブを主宰し、毎月 7 ～ 8 名が集まり県内外を問わず、
信州や九州に至るまで全国津々浦々、バイクにまたがり出掛けています。
事業内容について
　ホンダの二輪と自転車（宮田自転車、パナソニック、ブリジストン）を
取り扱う二輪の専門店として営業しています。特に二輪車の販売修理が
メインで、大型バイクの保守、二輪 ETC のセットアップ店、また平成 8
年には大型自動二輪の車検認証工場の認証を受け、ご連絡をいただくと
二輪車の引き取りも可能です。
サービスなどの特徴
　ホンダ正規の取扱店として大型車（250cc 超）を取り扱えるのは橿原
市内では唯一のお店です。当店で二輪車を買っていただいたお客様には出
張費無料で二輪車の引き取りにお伺いも致します。
　試乗車もあります。（現在の在庫は、PCX、タクト、アフリカツイン、電
動自転車）試乗車の中でも電動自転車の試乗はお客様から喜んでもらって
いるお声を頂戴しています。中古車販売、買取も行っています。買取はど
このメーカーにも対応します。但し、国産のみ。中古車販売はお客様の信
用のもと、ワンユーザーの優良品のみを取り扱っています。
　ぜひ一度当店に足をお運びください。
スタッフへの指導、経営方針
　「お客様の立場に立って、信用第一をモットー」に迅速に対応させていた
だきます。スタッフ 3 名は整備士として、親切、丁寧を心がけて仕事に取
り組んでもらっています。最近は、二輪車に乗られる一般客が減ってきて
います。とはいえ既存のお客様に寄り添いながら、経営基盤を法人様にお
きつつサービスの提供も行っております。
今後の展望
　今後は、地域に根ざした二輪車販売店として、二輪車安全運転者指導員
の店として希望があれば一緒に運転の仕方について教える教室を開きたい
と考えています。
　二輪車のことなら「ＹＭＣ㈱　柳谷モーターサイクル」にご相談ください。
このコーナーに掲載希望の方、また、推薦していただけるお店があればお問い合わせ下さい。※掲載料無料

Vol.238

Vol.239 ＹＭＣ㈱　柳谷モーターサイクル

代表　柳谷 秀隆 /〒634－0051　奈良県橿原市白橿町 2-27-10

F   A   X：0744-27-8540
営業時間：9：30 ～ 19：30
定 休 日：毎週木曜日、年末年始、臨時休業あり

30744-27-8410

ＹＭＣ㈱　柳谷モーターサイクル

↑気さくなオーナー岡本さん ↑外観

↑店内

La  heal
ラ　　 ヒール

ラ　　　ヒール

La  heal
代表　岡本 大志 /〒634－0803　奈良県橿原市上品寺町 522

定休日：毎週月曜日・第２・３火曜日
30744-24- 0104



中小企業診断士

西川　勝博
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橿原商工会議所「専門家連携協議会」所属の専門家の皆様から「知って得する！！エキスパート ゼミ」と題し
て様々な分野から記事提供にご協力をいただいております。是非とも平素の事業活動にお役立てください。

PDCA サイクルの重要性　
　仕事の進め方について、「PDCA サイクルをま
わすことが重要」とよく言われます。業務を円滑に
進める上で大変有効な手法です。個人の仕事の進
め方、さらには会社の持続的な成長にもつながる
PDCA サイクルについてお話します。
■PDCA（Plan-Do-Check-Action）サイクルとは
　以下の４つの項目を何度も繰り返し実施し、個人
や会社が成長し続けることを言います。
＜P：計画＞ 
　あるべき姿を描き、現状を把握します。あるべき
姿と現状の差異を明確にし、差異を埋めるための
目標を設定し、計画を立てます。
＜D：実行＞
　計画に基づいて活動します。
＜C：評価・検証＞
　計画で立てた目標がどの程度達成されたかの差
異を評価、検証します。
＜A：次への改善＞
　目標を達成できなかった原因や課題を明らかに
します。また、達成できた場合でも、さらに改善する
余地がないかを考えます。
■PDCA サイクルをまわすポイント
　実施する際には、以下のようないくつかのポイン
トがあります。
＜P ＞
　具体的な目標を立てる必要があります。中期の目
標（3 ～5 年）、短期の目標（1 年）、収入目標・利益
目標など、具体的な数字を明らかにします。売上を
上げるため、客数を伸ばすのか、客単価を伸ばすの
か、そのために新商品を開発するのか、宣伝広告を
おこなうのかなどです。
＜D ＞
　各担当者の役割を明確にします。誰が、どの内容
をいつまでに達成するのかを明確にし、全員で取り
組みます。目標・計画・達成度合いは公開し、従業員
全員がモチベーションを維持するようにします。
＜C ＞
　あるべき姿との差異を徹底的に分析し把握しま
す。この工程で自社の強みと弱みを見極めるように

します。
＜A ＞
　さらに上位のレベルを目指すように心がけます。
自社の強みは維持・強化します。弱みは克服するた
めの方策を立てます。外部環境が変化することで、
強みが維持できなくなる、あるいは弱みがネックに
ならないかを検討し、再度、あるべき姿を明確にし
ます。
■成長し続けることの重要さ
　外部環境の変化とは、例えば、競合の商品やサー
ビスが変化したり、新規参入業者が現れるなどに
より、お客様の好みが変わったり、人の流れが変わ
ることです。PDCA サイクルを回さずに今まで通り
同じことを繰り返していると、収益が減少するばか
りか、自社の存続すら危うくなります。
　常に成長し続けることが必要であり、そのため
の手法としてPDCA サイクルを回すことは非常に
有効な手法です。中小企業診断士などの経営コン
サルタントは、PDCA を意識して経営改善提案を
おこないますので、専門家派遣制度などをご活用
いただければと思います。

飛鳥おもいで堂
〒634-0011
高市郡明日香村岡410
< 略歴>
・同志社大学 工学部 卒業
・H8 年 建材メーカー入社（総合研究所配属）
・Ｈ24 年4 月　中小企業診断士登録
・H27 年3 月 飛鳥おもいで堂開業
3D プリンター、レーザー加工機等を用いた
オリジナル雑貨やフィギュアを製造販売
< 連絡先等 >
・橿原市在住
・電話番号： 090-1482-3330
・メールアドレス： nishikawa@omoidedo.com

にしかわ　   かつひろ
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山口行政書士事務所

建設業二題（改正建設業法・承継）
　建設業に関して最近のトピックスと云えば、6 月
1日に改正建設業法が施行されたことでしょう。今
次改正点は色々ありますが、なんといっても
1.　解体工事業の新設　　　2.　金額要件の緩和
でしょう。解体工事業の追加・新設は維持更新時代
への対応のため、事故を防ぎ工事の質を確保する
ことを目的に行われ、技術者要件・許可要件、そして
経営事項審査に、平成33 年３月31日までの様々
な経過処置が含まれており、ややこしい面があり
ますが、維持更新時代を迎えた今日、とび・土工事
業許可をお持ちの事業者様だけでなく、土木一式、
建築一式工事業許可を取得されている事業者様
も、許可業種の追加を検討して見られてはいかがで
しょうか？もう一点の金額要件の緩和とは、特定建
設業の許可や監理技術者の配置、民間工事におけ
る施工体制台帳の作成を要する下請代金の金額の
引き上げ（建築一式工事以外は3,000 万円であっ
たものが4,000 万円に、建築一式工事は4,500
万円だったものが6,000 万円に）。および、現場専
任の配置技術者を置く請負代金の金額が引き上げ

（建築一式工事以外は2,500 万円から3,500 万
円、建築一式工事は5,000 万円が7,000 万円に）
られました。建設技術者不足が叫ばれる今日、事業
者にとっては有りがたい施策だと思います。
　次に、経審上の地位（完成工事高・平均利益額・
営業年数・経営状況）の承継に関して、個人事業主
が法人を設立した場合（いわゆる「法人成り」）は
良く知られていますが、個人事業主の承継（いわゆ
る「代替わり」）は事業主が亡くなられた場合に限
られるとか、事業主死亡後一旦配偶者が承継され
てから、お子様が跡を継ぐものだと思い込まれて
いる事業者様が割とおられるように思います。こ
れは、文字通り「代替わり」で有る事や、確定申告書
の専従者欄に記載されているのが配偶者一人であ
ることが多い事、また、お子様が記載されていても
7 年以上の経営管理業務の補佐経験を満たしてい
ない事が儘あるからであろうと思われます。奈良県
建設業・契約管理課のH.P. に最近アップされてお
気付きの方もおられるかと思いますが、個人事業主

の配偶者又は２親等内の親族の方への承継（代替
わり）は、一定の要件を満たせば被承継者（現在の
事業主）の存命中・事業中でも行うことが可能で
す。この点、従来から認められていたのですが周知
されていませんでした。もしもの場合への備えは、
関係者の意思を確認しながら計画的に行うことが
肝要です。それにより人財が育ち、持続的な事業の
成長を促すと思いますし、従業員の雇用の確保と
いった観点からも是非ご検討される事をお勧めし
ます。また、個人だけでなく法人においても会社法
第5 編・組織変更法制を利用し、一定の要件を満
たした場合に経審上の地位の承継が認められてい
ます。「営業年数は長いが後継者が居られず廃業を
視野に入れておられる法人経営者様」「建設業部門
の廃業考えておられる法人経営者様」と、「営業年
数は少ないが活力にあふれていてより高い経審上
の評価が欲しい経営者様」とをお繋ぎして、業界の
発展と雇用を維持確保する事は、商工会議所が取
り組まれている、いわゆるビジネスマッチとも言え
ます。
　事業の承継についてお考えの事業主・経営者様
は、商工会議所やお近くの専門家にご相談してみ
られてはいかがでしょうか。

〒639-2328
御所市関屋８５
Tel:0745-66-2280
Fax:050-3737-4772
Email:nyj1112@apricot.ocn.ne.jp

1961 年生まれ
奈良県立五條高等学校卒
中央大学法学部中退 
1983 年～2003 年 家電メーカー、ハウ
スメーカーに勤務。家電メーカーでは経理・
品質管理・外注助成を担当。ハウスメーカーでは建築提案営業。
在職中に宅地建物取引士、行政書士(2004 年開業）、AFP・2 級
FP 取得。開業後には2 級知的財産管理技能士資格を取得。また、
民生・児童委員を務める。許認可だけでなく相続・遺言等にも取り
組む。

行政書士

山口　泰樹
やまぐち　    やすき
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月々1.5万円（税抜）で自社のホームページを持つことが出来ます。

デジタル印刷物の企画から制作
（ドメイン・サーバ代込み）

株式
会社

本　社
 事業所

〒634-0812　奈良県橿原市今井町3-2-5　　　　　 TEL：0744-22-6155
〒636-0246　奈良県磯城郡田原本町千代360-1　　TEL：0744-34-3030
　　　　　　　URL：http://www.aipricom.co.jp　　E-mail：info@aipricom.co.jp

商売に結びつく
ホームページ活用法をご提案します。

INFORMATION お知らせのページ
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INFORMATION　お知らせのページ
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ポ イ ン ト

商工会議所LOBO（早期景気観測） －平成２8年7月度調査結果－

業況ＤＩは、ほぼ横ばい。先行きも懸念材料多く、慎重な見方が続く

▶ ７月の全産業合計の業況ＤＩは、▲２４．５と、前月か
ら＋０．３ポイントのほぼ横ばい。好調な観光需要や住宅建
設の持ち直し、原材料価格の下落、依然として低い水準の
燃料費が中小企業の業況感を下支えしている。他方、英国
のＥＵ離脱決定による株価・為替の不安定な推移や消費低
迷の長期化、人手不足の影響拡大を懸念する声も多く聞か
れた。
▶ 先行きについては、先行き見通しＤＩが▲２３．２（今月比
＋１．３ポイント）と改善を見込むものの、「悪化」から「不変」
への変化が主因。夏の観光需要の拡大、飲食料品や家電など
夏物商品の販売増加、経済対策・補正予算に期待する声が聞
かれる。他方、金融市場の不安定な動きに伴う消費の一段の
悪化、人手不足による受注機会の損失や人件費の上昇、海外
経済の減速など懸念材料も多く、中小企業においては、先行
きへの慎重な見方が続く。

【産業別概況】

建
　
設
　
業

製
　
造
　
業

卸
　
売
　
業

小
　
売
　
業

サ
ー
ビ
ス
業

業況 売上 採算 資金繰り 仕入単価 従業員
⇩ ⇩ ⇩ ⇨ ⇧ ⇧

業況 売上 採算 資金繰り 仕入単価 従業員
⇨ ⇨ ⇨ ⇨ ⇨ ⇨

業況 売上 採算 資金繰り 仕入単価 従業員
⇨ ⇩ ⇨ ⇨ ⇧ ⇨

業況 売上 採算 資金繰り 仕入単価 従業員
⇨ ⇩ ⇨ ⇩ ⇧ ⇨

業況 売上 採算 資金繰り 仕入単価 従業員
⇨ ⇩ ⇩ ⇩ ⇨ ⇨

・「公共工事では、国や県の発注量は前年同月比で減少しているもの
の、市町村の発注量は増加した。今後、補正予算などにより国・県の
発注も増加することに期待」（一般工事業）

・「英国のＥＵ離脱決定によって、英国での事業に出資している既
存取引先が、設備投資等に慎重になるのではないかと、懸念して
いる」（電気工事業）

・「売上の伸びが期待できないため、仕入先や仕入商品を変え、粗
利を改善させた。今後は、他企業と協力して、プライベートブラン
ドの開発に取り組む（飲食料品卸売業）

・「天候不順などにより、一部の農産物の品質悪化や数量の減少
が見られ、価格が高騰している。８月一杯はこの状況が続く見込
み」（農産物卸売業）

・「夏場にかけて飲料品の出荷が伸び、対応できるか心配したが、
女性ドライバーの活用で乗り越えられそう」（運送業）

・「７月は祭りなどの大きなイベントが多く、観光客を中心に売上
は増加した。引き続き８月も予約は好調である」（旅館業）

・「九州を中心とした豪雨の影響で、昨年に比べて客足が伸び
ず、売上が悪化した」（飲食店）

・「円高により、輸入原材料の仕入価格が低下したことで、採算に改
善がみられた」（水産食料品製造業）

・「熊本地震で瓦が落下したとの報道により、瓦の需要が低迷して
いる。特に関西での需要に落ち込みが目立つ」（窯業）

・「中国経済の減速や円高の進行による造船業の生産減少に応じ
て、その部品を製造する当社への発注量も減少している」（金属
製造業）

・「円高の影響により、高額な陶磁器を中心にインバウンド需要が減少傾
向にあり、海外向けのインターネット販売も低迷している」（小売業）

・「お中元の売上は好調で、前年同月比を上回ったものの、高額品
の低迷が全体の売上額を押し下げている」（百貨店）

・「夏のセールで値頃感が出たブランド衣料品の売上が好調で、
前年を上回り推移している」（商店街）

ＬＯＢＯ調査要領
○調査期間：２０１6 年 7 月１4 日～ 21 日
○調査対象：全国の４２2商工会議所が２９62企業にヒアリング
　（内訳）建設業：451　製造業：714　卸売業：３26
　　　　小売業：694　サービス業：７77
○調査項目：今月の売上・採算・業況等についての状況（ＤＩ値
　　　　　　を集計） および自社が直面する問題等

そのほか、詳しい情報についてはhttp://www.jcci.or.jp/lobo/lobo.htmlからご覧ください。

ＬＯＢＯ全産業合計の各ＤＩの推移（２０１4 年7 月以降）

※ＤＩ値について
　ＤＩ値は、売上・採算・業況などの各項目についての、判断の状況を
表す。ゼロを基準として、プラスの値で景気の上向き傾向を表す回
答の割合が多いことを示し、マイナスの値で景気の下向き傾向を
表す回答の割合が多いことを示す。したがって、売上高などの実数
値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気などの景気感の相対的
な広がりを意味する。

ＤＩ値の傾向（最近６カ月の傾向） ⇧改善傾向 ⇨ほぼ横ばい ⇩悪化傾向 ＤＩ値の傾向（最近６カ月の傾向） ⇧改善傾向 ⇨ほぼ横ばい ⇩悪化傾向

ＤＩ値の傾向（最近６カ月の傾向） ⇧改善傾向 ⇨ほぼ横ばい ⇩悪化傾向 ＤＩ値の傾向（最近６カ月の傾向） ⇧改善傾向 ⇨ほぼ横ばい ⇩悪化傾向

ＤＩ値の傾向（最近６カ月の傾向） ⇧改善傾向 ⇨ほぼ横ばい ⇩悪化傾向

商工会議所 LOBO

採算ＤＩ

（下落の回答割合－上昇の回答割合）

15.3 15.7 16.716.314.7
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-40

-20

20

0

14.11 15.11

従業員ＤＩ

仕入単価ＤＩ

業況ＤＩ

資金繰りＤＩ売上ＤＩ
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INFORMATION　お知らせのページ

ハローワーク大和高田からのお知らせ

　ハローワーク大和高田では、求人募集時に職場の雰囲気や、実際の業務の様子など、文字で伝えることが難しい情報が
ある場合は、ハローワークでの求人検索画面に事業所の画像情報を掲載できるサービスを行っております。
　画像情報を載せることにより、お仕事探しする方の仕事内容へのイメージが深まります。
求人募集・画像情報については、ハローワーク大和高田　求人・企画部門　　お問い合わせ先電話番号　0745-52-5801　31♯

事業所の皆さんへ　画像情報を掲載できるサービスを利用しませんか？

奈良県中小企業再生支援協議会からのお知らせ

～経営改善の最短距離～
専門家と一緒に経営改善計画を作ろう！

こんな方にお勧めです

奈良県経営改善支援センター
（奈良県中小企業再生支援協議会内）
奈良市登大路町36-2 奈良商工会議所1F

金融機関への返済条件等
を変更し資金繰りを安定さ
せながら…
●売上を増加させたい
●人件費以外でコストを
　削減したい
●黒字体質の企業に転換
　させたい
●業況悪化の根本的な
　課題を見つけたい
　　　　　　　　　など

　    

ご相談無料・秘密厳守
お気軽にご相談ください！

０７４２-２4-7034

信用保証協会

役割：計画策定と金融機関調整支援

認定支援機関（税理士等）

経営改善支援センターでは
●本事業に係る申込受付や
　補助金支払業務は経営

改善支援センターで行って
います。

●その他、各種ご相談にも応
じます。お気軽にご相談く
ださい。

●現在、税理士、会計士
等、国が認める専門家の
支援を受けて経営改善計
画書を策定する場合、専
門家に対する支払費用
の2/3まで(上限200万
円)負担する事業を実施し
ています。

専門家の力を借りて
　経営改善計画書を
　　作成しませんか？連携

全国商工会議所



橿原商工ニュース 

〜橿原商工会議所からのごあんない〜 橿原商工会議所ホームページ QR コード➡

9月 会議所行事予定

1 木

かしはら元気！！わくわく！！プレミアム商品券　利用
開始（～ 12/31）

事例から学ぶ本当に使える Facebook 活用術
（サービス業部会）

青年部　役員会

3 土 かしはら創業塾

5 月
消費税軽減税率対策窓口相談等事業　超・超初心者のた
めのＷｉｎｄｏｗｓ・Ｗｏｒｄ・Ｅｘｃｅｌ超基礎の基
礎セミナー　

6 火 ビジネスマッチなら「かしはらビジネス商談会」　9 月
個別商談会（中村機械商事（株））

8 木 外国人技能実習生受入事業運営委員会

10 土 かしはら創業塾

12 月
消費税軽減税率対策窓口相談等事業　超・超初心者のた
めのＷｉｎｄｏｗｓ・Ｗｏｒｄ・Ｅｘｃｅｌ超基礎の基
礎セミナー

13 火 奈良県商工会議所青年部連合会　４単会合同親睦事業

14 水 異業種交流会

17 土 かしはら創業塾（実践編）

23 金

消費税軽減税率対策窓口相談等事業　ビジネスチャンス
をゲットする！
１０分プレゼンテーションの作り方（観光部会）

産官学（農商工）連携事業
イチゴを使った新商品開発　新商品マッチング会

24 土
かしはら創業塾（実践編）

青年部　入会式

26 月
消費税軽減税率対策窓口相談等事業　超・超初心者のた
めのＷｉｎｄｏｗｓ・Ｗｏｒｄ・Ｅｘｃｅｌ超基礎の基
礎セミナー

27 火 奈良県商工会議所青年部連合会　役員会

28 水 消費税軽減税率対策窓口相談等事業　雇用関係助成金セ
ミナー（詳しくは同封のチラシをご覧ください）

30 金 青年部　第３４回近畿ブロック大会　城陽大会（～１０月１日）

平 成２8 年９月 号
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▶お申込み・お問合せは……橿原商工会議所

 30744-28-4400まで

事務局インフォメーション

お知らせ

金融相談

㈱日本政策金融公庫による金融相談
相談日　9 月 21 日（水） 
　　　 10:00～15:00
相談員　同公庫融資担当者
申込み　9 月14 日（水）までに、「借入申込書」に添
　　　  付書類（確定申告書、決算書等）を添えて、
　　　  当商工会議所　中小企業相談所まで
※借入申込書は当商工会議所窓口にございます。

　橿原商工会議所のホームページ・メール等に
関するサーバー移管を予定しております。自社所
有（協力会社等への外注は不可）で管理・運用
しているサーバー内に当所ホームページ・メール
等に関する環境を構築し、その後の保守・運用
が可能な事業所を募集致します。
　ご応募頂いた事業所の中からコンペを行い、
決定させて頂く予定にしております。ご応募頂け
る事業所は、９月９日（金）までに当商工会議
所まで期日厳守で、事業所名、所在地、ＴＥＬ・
ＦＡＸ、担当者名をＦＡＸ（書式不問）でご連絡
をお願い致します。ご連絡頂いた事業所には、
後日、説明会の日程をお知らせ致します。

（橿原商工会議所　当該事業担当：長尾　米谷）

相
談
会


